

# Pressemeldung



12. November 2025

## BVDM trauert um Günther Härtl

### Nachruf auf Günther Härtl

Christian Haeser  
Geschäftsführer

Frangenheimstr. 6  
50931 Köln

Tel.: 0221/940 83 50  
[christian.haeser@hwb.online](mailto:christian.haeser@hwb.online)  
[www.hwb.online](http://www.hwb.online)

Mit großer Trauer nimmt der Handelsverband Möbel und Küchen (BVDM) Abschied von Günther Härtl, unserem ehemaligen Präsidenten und bis zuletzt Ehrenpräsidenten. Er ist am 10. November im Alter von 81 Jahren nach langer, schwerer Krankheit verstorben.

Mit Günther Härtl verliert der Verband eine herausragende Persönlichkeit, die den BVDM über viele Jahre geprägt und mit großem Verantwortungsbewusstsein begleitet hat. Sein Engagement für den Möbelhandel, insbesondere für die mittelständischen Unternehmen, war stets von klarer Haltung und einem tiefen Verständnis für die Praxis getragen.

Er lenkte den Verband ab Juni 2001, in einer Phase des Wandels und legte großen Wert auf Geschlossenheit, Dialog und Verlässlichkeit. Der BVDM war für Günther Härtl immer die Gemeinschaft, die von gegenseitigem Vertrauen und Solidarität lebt. Günther Härtl war überzeugt, dass Verbandsarbeit dann am wirkungsvollsten ist, wenn sie von persönlichem Engagement getragen wird. Diese Überzeugung prägte seine Amtsführung – und sie wirkt im Verband bis heute fort. Weitsicht bewies der BVDM-Präsident auch im Interview mit dem Möbelmarkt im August 2001 mit der auch heute gültigen Aussage: „Es gibt sicherlich Bereiche, in denen der BVDM noch aktiver werden muss. Dazu zählt u. a. die Öffentlichkeitsarbeit. Und hierzu zählt sicherlich auch, dass wir unsere Branche auf europäischer Ebene repräsentieren, vertreten und Entscheidungsprozesse maßgeblich beeinflussen.“

Seine Überzeugung, dass die Zukunft der Branche dort beginnt, wo junge Menschen fundiertes Wissen, Begeisterung und Haltung mitbringen, lebte Günter Härtl durch sein starkes Engagement für die Möbelfachschule (Möfa). Für die Belange der Schule setzte sich der überzeugte Unternehmer, der sehr wohl über die Notwendigkeit der hochwertigen Branchenausbildung Bescheid wusste, auch nach seiner Amtszeit als

Vorstandsvorsitzender der MöFa mit großem persönlichem Einsatz ein. Im BVDM, an der Möfa und im eigenen Unternehmen, die Verantwortung für die Generationen, die nach ihm kommen, war Teil seines Verständnisses. Im Ehrenamt wie auch als Unternehmer.

Günther Härtl war eine Persönlichkeit, für die Verlässlichkeit, Geradlinigkeit selbstverständlich waren. Er verband Bodenständigkeit mit Weitsicht, Sachlichkeit mit Herzlichkeit. Viele, die ihn im Verband oder in der Branche erlebten, erinnern sich an seine Besonnenheit, seinen Humor und seine Fähigkeit, auch in schwierigen Momenten „Mensch“ zu bleiben.

Der BVDM bedankt sich bei Günther Härtl für sein Wirken und seine prägende Arbeit für unseren Verband. Für viele war er nicht nur ein ehemaliger Präsident, sondern vielmehr ein geschätzter Ratgeber, ein kluger Beobachter und ein geschätzter Mensch, der Werte lebte, statt sie nur zu vertreten.

Unser tiefes Mitgefühl gilt seiner Ehefrau Annelie, seinen fünf Kindern und den Enkelkindern. Wir danken ihnen, dass sie ihm den Raum für sein langjähriges ehrenamtliches Engagement gegeben haben.

Der BVDM wird Günther Härtl in großer Dankbarkeit und mit aufrichtigem Respekt ein ehrendes Andenken bewahren.

Der Handelsverband Wohnen und Büro ist die Dachorganisation des Handelsverbandes Möbel und Küchen (BVDM), des Handelsverbandes Büro und Schreibkultur (HBS) sowie des Handelsverbandes Koch- und Tischkultur (GPK). Er ist die berufspolitische und fachliche Interessenvertretung des Fachhandels der entsprechenden Branchen in Deutschland. Der Verband vertritt die Interessen von rund 15.000 Unternehmen.

Der HWB gehört der Handelsorganisation an, an deren Spitze der Handelsverband Deutschland (HDE) mit seinen Büros in Berlin und Brüssel steht. Die Mitglieder der Fachverbände sind die Landesverbände der Handelsorganisation und damit die dort organisierten Fachhändler sowie Großhändler.